

Des solutions pour irriguer l'Adrar

ANZEX.

Sud ouest du 6-3-2010



Le bureau réuni autour de la présidente Laure Neychens. (Photo rose Pons)

L'association Une goutte d'eau pour l'Adrar a tenu, ce dimanche, son assemblée générale. Après un an d'existence et 28 membres lors de sa création, ce sont plus de 50 personnes, sur 60 adhérents, qui étaient présentes à la salle des fêtes d'Anzex. L'association a pour but premier d'aider à trouver la formule d'irrigation la mieux appropriée, pour l'oasis de M'Heireth, dans la région de l'Adrar, en Mauritanie.

Au cours de cette première année d'existence, le bureau s'est réuni à six reprises l'année dernière. Le 27 décembre, une délégation de huit personnes s'est rendue sur place. Claude Binet a relaté ce voyage, dont le but était de ramener des renseignements techniques permettant de définir les équipements les plus appropriés pour remplacer les pompes à essences polluantes et chères en combustibles.

L'oasis représente 2 000 habitants, la palmeraie compte 200 puits qui arrosent les dattiers, avec 40 arbres par exploitation et un rapport de 1 000 à 1 200 euros. L'entretien des pompes et le carburant revient, environ, à 400 euros par an.

Une meilleure irrigation, plus étalée dans la journée, sans gaspillage préserverait les nappes phréatiques et permettrait d'autres cultures, ne serait ce que de la luzerne pour les chèvres squelettiques ou quelques cultures de légumes. L'idéal serait de pouvoir installer des pompes solaires qui fonctionneraient sans frais après installation.

Pour tous renseignements et adhésion : toinette.patru@wanadoo.fr